

## PRESENTACIÓN

Constituye ya un lugar común afirmar que ante la crisis de los modelos de organización social, las ciencias sociales se encuentran ellas mismas en una crisis de fundamentos. Desde la perspectiva de ajustar las formas del conocimiento de lo social a los procesos de transformación de nuestras realidades, el doctor Hugo Zemelman ha impulsado desde hace varios años la reflexión epistemológica entre un grupo de investigadores de diferentes países latinoamericanos. Algunos resultados de este esfuerzo colectivo componen la presente entrega de la *Revista Mexicana de Sociología*.

Así este número recoge el esfuerzo de especialistas en diferentes temas por transmitir su experiencia en el proceso de aprehensión de la realidad. Los trabajos en su conjunto representan la búsqueda abierta de caminos para resolver los retos epistemológicos y de método que nos plantean las especificidades y la historicidad de los procesos sociales en América Latina.

Con la publicación de estos artículos la *Revista Mexicana de Sociología* cumple uno de sus objetivos fundamentales: contribuir a superar las difíciles condiciones de trabajo de los investigadores de América Latina y presentar ante el público especializado nuestras perspectivas y formas de abordar la realidad.

I. M.